## Xinhua. 2015. "ENTREVISTA: Chile y China seguirán apoyándose en el camino hacia desarrollo conjunto". Xinhua, agosto 26

BEIJING, 26 ago (Xinhua) -- "Chile y China sobrepasaron la distancia física y las barreras culturales para convertirse en socios estratégicos, con confianza política mutua, cooperaciones sustanciales y estrechos intercambios culturales", subrayó hoy miércoles el ex presidente chileno Eduardo Frei en Beijing, capital de China.

Frei hizo estos comentarios en un discurso pronunciado en la Asociación de Amistad del Pueblo Chino para la Amistad con el Extranjero.

Al hablar sobre el desarrollo de las relaciones con China, Chile siempre está orgulloso de los múltiples "primeros", siendo el primer país en establecer relaciones diplomáticas con China, admitir su economía de mercado y firmar un tratado de libre comercio (TLC) con ella.

Frei indicó que su país quiere seguir desarrollando nuevos "primeros" tomando como base la confianza mutua política y el beneficio mutuo.

Según los datos oficiales de China, el volumen de comercio bilateral alcanzó los 34.060 millones de dólares en 2014. China es el mayor socio comercial, el mayor destino de exportaciones y el comprador más importante de cobre de Chile, mientras que el país sudamericano es el tercer socio comercial en América Latina del país asiático.

Frei apuntó que las relaciones bilaterales entre Chile y China están en el mejor momento de su historia. Los dos países cuentan con la más extensa y amplia gama de instrumentos en todas las áreas, como el Plan de Acción Conjunta, la Comisión Binacional Permanente entre China y Chile, el Diálogo Estratégico para la Cooperación y Coordinación Económica, entre otros.

Al proyectar los desarrollos futuros, Chile debe continuar sus esfuerzos para que estos instrumentos sean aplicados completamente, indicó el ex mandatario chileno.

Además, Frei explicó que Chile debe tener un rol relevante en el Foro China-CELAC. El país sudamericano será la sede de la II reunión ministerial del Foro China-CELAC en 2018. "Es una excelente oportunidad para pensar conjuntamente sobre dónde se ubica Latinoamérica en la estrategia de 'la Franja y la Ruta' de China, en la que falta la presencia de América Latina por el momento", indicó.

El ex mandatario chileno también espera atraer más inversión china durante su visita, señalando que las inversiones en infraestructuras y energía son las dos prioridades del gobierno chileno.

La cooperación financiera es un ámbito que puede dar muchos frutos e impulsar la capacidad productiva e inversión entre China y Chile, así como entre China y América Latina, añadió. En mayo de 2015, los bancos centrales de ambos países firmaron un acuerdo de SWAP, o intercambio monetario, mediante el cual Santiago se convertirá en un centro de servicios financieros en renminbi (moneda china) para toda Latinoamérica, constituyendo otro de los nuevos "primeros", señaló.

Frei indicó que China y Chile deben impulsar la diversificación del comercio bilateral. Por el momento, el vino, el salmón y las frutas chilenas, así como las vacas lecheras y alpacas de Chile han ampliado las opciones para los consumidores chinos. Chile debe explorar su potencial alimentario frente a la necesitad de seguridad alimentaria de China, añadió.

El discurso de Frei es parte de las intensas actividades de promoción dentro del marco de la Semana de Chile, que tendrá lugar entre el 21 y 28 de agosto en Beijing y Shanghai, en la que se celebrarán seminarios, conferencias, exposiciones y negociaciones para conmemorar el 45° aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre los dos países, y el décimo aniversario de la firma del tratado de libre comercio bilateral.

Además, la delegación, encabezada por Frei y compuesta por ministros, representantes de cámaras de comercio de diversos sectores y empresarios chilenos, tiene como objetivo impulsar la diversificación de las exportaciones chilenas a China, atraer más inversiones del país asiático y promover la cooperación en comercio electrónico.

Hace dos días, Frei y su delegación participaron en la ceremonia de inauguración del pabellón de Chile en la Zona de Libre Comercio de Shanghai. El martes, la delegación firmó un acuerdo con el Grupo Alibaba, el gigante chino de comercio electrónico. Chile se está esforzando por introducir más productos no sólo en el mercado chino, sino también en el asiático.

El acuerdo con Alibaba es el inicio de los intercambios entre los dos países en comercio electrónico, sistemas de pago y distribución de productos, en los cuales Chile puede aprender mucho del vasto y sofisticado comercio electrónico que existe en China, apuntó Frei.

El ex dirigente chileno también señaló las posibilidades de cooperación entre los dos países en cultura, turismo, científico y tecnología, y políticas públicas.

Frei agregó que China y Chile ya tienen tarea en la aplicación duradera, detallada y extensiva de los instrumentos que han establecido en los campos político, económico y cultural. Al mismo tiempo, hay novedosas e interesantes áreas en las cuales pueden seguir apoyándonos en el camino al desarrollo. Fin